



北中だより



平成27年5月1日発行
大阪市立南港北中学校
校長 田代晋司

新年度が始まりました！

4月8日（水）、一学期の始業式が行われ、新年度がスタートしました。入学、進学おめでとうございます。



1年生は、中学校生活への決意を固め、大きな希望を持って入学してきたことだと思います。今の「さあ、頑張るぞ！」と思う気持を忘れずに、2・3年生は気持ちをリセットして初心を思い出してください。

そして、大阪市に130の中学校がある中で、268名の生徒と34名の教職員がこの南港北中学校でこの一年を過ごすことになります。時と場所を同じくすることになった「縁=えん、えにし」、「出会い」を大切に、これからの中学校生活を送ってほしいものです。

北中の努力目標

年度のはじめに、北中の努力目標を紹介します。2・3年生も再確認してください。

一つ目は、「人の話をよく聴こう」

「聞」ではなく、「聴」の字を使っています。「聞く」は自然に耳に入ってくる、どこからともなく聞こえてくる状態です。一方「聴く」は、言葉の意味とその言葉を発した相手の気持ち、感情もていねいに聴くことです。耳だけでなく、目や心を使って、注意を払い、相手を理解しようとしてきくことです。「聴」は、耳（みみへん）に十（十分な）、そして目（横になった目）と心（気持ち）で成り立っています。この字には、言葉にならない相手の気持ちまで、話す相手の様子を目でしっかりとらえ、声のトーンや話し方に込められた感情も、心を使ってていねいにきくという意味が込められています。相手の話に集中し、相手のことを考えながら、その人の話を聴くということです。皆さんはどうでしょうか。人の話を、単に音として「聞く」のではなく、相手を理解しようとして「聴いて」いますか。振り返ってみてください。

二つ目は、「あいさつをしよう」

人と人との出会い、ふれあいはあいさつから始まります。漢字では「挨拶」と書きます。この文字本来の意味は「そばに身をすりよせて押しあうこと」だそうです。もともと禪宗の言葉で、お坊さん同志が問答をしてお互いの悟りの程度を知ることを挨拶といったそうです。人と接する時も、まず押したり、たたいたりして、相手の心の玄関を開いてみないと、心のふれあいも生まれません。あいさつをいい加減にすることは、人間関係をいい加減にすること。もっと言えば、生き方をいい加減にしてしまうことになります。まず、自分から、気持ちのいい笑顔といいねいなあいさつで、「自分は玄関を開ける用意ができていますよ」という思いを相手に伝えてみましょう。あたりまえのことをきちんとしてください。

校外行事～様々な体験を～

一学期に行われる各学年の校外学習を紹介します。



まず3年生。去る4月25日（土）に保護者説明会を行いましたが、5/11（月）～13（水）に長崎方面への2泊3日の修学旅行を行います。一泊目は、南島原市で農林漁業体験民泊を行い、お客様ではなく家族の一員として過ごし、家業を体験します。大阪での生活では得られない貴重な経験となることでしょう。二日目の午後には長崎に江戸時代から伝わる「ペーロン船」を体験した後、伊王島の海の見えるホテルに宿泊します。東シナ海の雄大な姿を見ることができます。最終日には長崎の原爆資料館を訪れます。1945（昭和20）年8月9日午前11時2分に投下された一発の原子爆弾で、長崎の街はほとんど破壊され、多くの人命が奪われました。生き残った人々も心と体に大きな傷を負い、多くの被爆者が今なお苦しんでいます。3年間の平和学習のまとめとして真剣に向き合ってほしいものです。

また、2年生は5/15（金）に、河内長野市のサイクルスポーツセンターで様々な自転車を楽しむ校外活動を行います。きれいな空気の中でともに体を動かすことにより、新しいクラスの仲間とのつながりを深めることでしょう。

1年生は7/7（火）・8（水）に岬町淡輪の府立青少年海洋センターへの一泊移住を実施します。一日目は、高石市の大阪ガス科学館を見学した後、海岸でのレクレーションや夜の室内オリンピック。二日目は、カッター訓練に挑戦します。全員が協力しないうまく進まないカッターです。仲間と協力することの大切さを学ぶことでしょう。入学して初めての校外行事で、集団生活や自然の中の活動で互いを理解しあい、より良い学級・学年づくりをスタートします。（詳細は、6月17日（水）の説明会にて）。

どの行事も、生徒たちが大変楽しみにしている行事ですが、中学生としての自覚と責任ある行動を身につけ、級友や先生たちとの交流を深められる有意義なものとなるよう願っています。

心の悩み、ありませんか？

今年も、大橋保基（おおはし やすき）先生にスクールカウンセラーとして来ていただきます。友だちのこと、勉強のこと、身体のことなど、周りの人には言いにくい悩みを持つことがあるかもしれません。そんな時一緒に考えてみんなの助けになって頂けます。気軽に利用してください。

- ・いつ？ 毎週木曜日 午前10時～午後4時30分
- ・場所は？ 南館2階カウンセリングルーム
- ・申し込みは？ 先生を通じて=担任の先生、部活の先生、保健の先生など、どの先生に伝えてもOK！



大橋先生に直接声を！（手紙、メモも可）

休み時間には気軽に声をかけてください

北中のわかれ、頑張る!!

◎バスケットボール部：市春季総体予選

男子 ○58-21 大正東、×31-47 蒲生

女子 ×24-47 高倉

◎バレーボール部 市春季総体一次予選

1回戦不戦勝 2回戦 ×0-2 夕陽丘



【部活動紹介から】

卓球部



水泳部



女子バスケットボール部



吹奏楽部



バドミントン部



野球部

平成26年度 5月行事予定			
日	曜	学 校 行 事 等	給食 図書
1	金	眼科検診(13:25) 学校基本調査	○ ○
2	土		
3	日	【憲法記念日】	
4	月	【みどりの日】	
5	火	【こどもの日】	
6	水	【振替休日】	
7	木		○ ○
8	金	修学旅行事前指導(34限) 【特別時間割】	12年 ○
9	土	PTA委員総会(10:00~)	
10	日		
11	月	3年修学旅行【特別時間割】 給食費引落	12年 ○
12	火		12年 ○
13	水		12年 ○
14	木	3年2限～ 生徒議会 SC	○ ○
15	金	2年校外学習 【特別時間割】	13年 ○
16	土		
17	日		
18	月	全集 2年内科検診(13:25) PTA実行委	○ ○
19	火		○ ○
20	水	歯科検診(9:40) 職員会議	○ ○
21	木	歯科検診(9:40) 研修会 SC	○ ○
22	金	耳鼻科検診(13:25) 区PTA総会	○ ○
23	土		
24	日		
25	月	中間テスト(国・社・理)	× ×
26	火	中間テスト(英・数) ④係打合せ① 徴収金引落	× ×
27	水	全集 教育実習開始 第1回進路説明会	○ ○
28	木	④学年練習(1年→2年→3年)【特別時間割】 SC	○ ○
29	金	学年練習予備日 【木曜時間割】	○ ○
30	土		
31	金		

SC…スクールカウンセラー来校日

備 考
聴力検査 色覚検査
夏服採寸、学生ボランティア開始
中教研全体会(5/27)

編集後記

毎月初めに「北中だより」を発行しております。新年度が始まって1ヶ月。まずはいいスタートが切れたかなと思います。これからもよろしくお願ひします。

「学校で一番」という福沢諭吉の言葉を紹介します。

学校で一番楽しいことは、好きな教科を持つこと。
学校で一番みじめなことは、規則を破っても気にならないこと。

学校で一番みにくいことは、授業の邪魔をすること。
学校で一番美しいことは、落ちているごみをひろうこと。

あなたはいかが?あなたはいかが?

☆ 南港北中学校のホームページにお越しください♪

- Google, Yahoo!などから「大阪市立南港北中学校」で検索
- 大阪市教育委員会、教育センターのHPから、「大阪市立学校園」→「中学校」→「住之江区」→「南港北中学校」を順にクリック